

**Laudatio  
für Dieter Dotzauer anlässlich der Verleihung des Bürgerpreises 2024 der  
Großen Kreisstadt Klingenthal**

Der Bürgerpreis der Stadt Klingenthal wird jedes Jahr an Personen oder Vereine unserer Stadt vergeben, die sich durch ihr Tun aktiv in das Gemeinwesen einbringen, ohne persönliche Vorteile zu erlangen oder diese anzustreben.

Ich habe heute die besondere Ehre, die Laudatio für ein Urgestein unserer Stadt zu halten. Vielen jüngeren Klingenthalern dürfte er nicht bekannt sein, aber sein Tun hat Generationen geprägt.

Lieber Dieter Dotzauer, du hast vor ca. einem Monat deinen 85. Geburtstag gefeiert und so hoffe ich, dass du mir die Bezeichnung Urgestein nicht übel nimmst.

Dieter war über 60 Jahre Übungsleiter beim Turn- und Sportverein Motor Klingenthal, viele Jahre auch Mitglied des Vorstandes des Vereins.

Geräteturnen und Gymnastik waren seine Leidenschaft. Diese übertrug er Anfangs an Kinder und Jugendliche und später im gesetzten Alter auf seine Mädels in der Gymnastikgruppe.

Dieter ist ein stiller bescheidener Mann, der nicht das Licht in der Öffentlichkeit, Ruhm und Anerkennung anstrebt. Ihm war das sportliche Miteinander, Bewegung, Freude, Spaß und Harmonie zeit seines Lebens wichtig.

Er hat in seiner mehr als 60 jährigen sportlichen Laufbahn keine Meistertitel oder Medaillen bei Großveranstaltungen errungen, er hat auch keine Olympiasieger oder Weltmeister geformt.

Für ihn stand stets im Vordergrund seinen Sportlern die Freude an Bewegung zu vermitteln und dies bis ins hohe Alter.

Seit den 90iger Jahren bis 2021 trainierte er 2 mal wöchentlich seine „Mädels“, eine Seniorengymnastikgruppe.

Sie erinnern sich gerne an die gemeinsame Übungszeit mit Dieter, die altersgerechte Bewegung und das Lachen.

Neben seiner Übungsleitertätigkeit arbeitete er mehr als 50 Jahre im Vorstand des TSV Motor Klingenthal, wo er verschiedene Funktionen inne hatte.

Als zur Wendezeit, viele Funktionäre ihre Ämter niederlegten, war er einer der Initiatoren, die sich tatkräftig für den Erhalt und die Umgestaltung des Vereins einsetzten.

Er leistete einen wesentlichen Beitrag, das der TSV Motor Klingenthal, als ältester noch bestehender Sportverein unserer Stadt, erhalten wurde.

Bis 2018 war er Vorsitzender des Vereins, 2021 beendete er auch seine Übungsleitertätigkeit. Er ist Ehrenmitglied des TSV Motor Klingenthal.

Ich freue mich besonders, dass du, auch Stellvertretend für alle ehrenamtlichen Übungsleiter, heute eine Würdigung für dein langjähriges Engagement im Bereich Breitensport erhältst.

Alles Gute für dich und deine Familie.

Günter Bräutigam  
1. Vorsitzender TSV Motor Klingenthal